
ご出席ありがとうございました！

５月１４日（木）、１５日（金）、１７日（日）の３日間、ＰＴＡ・母の会総会が開かれま

した。１００％の参加を目標に、往復葉書による出席確認や事前の資料送付、総会回数を３回

にするなど、様々な取り組みを行い、参加しやすい状況をつくりましたが、約７０％の参加率

（昨年度は７４％）でした。アンケートの結果、出席していただいた保護者の９５％以上が総会

の運営・回数に大変満足されておられました。特に総会が３回あることで、期日選択の幅が広が

り、参加しやすくなったと好評でした。保護者目線にたった運営の仕方たということで、賛同を

得られたようです。

第３回では、母の会会長を２年間務めてこられた山川千春さんに感謝状が贈られ、その労を

ねぎらう式もありました。波高ＰＴＡ・母の会の活動に活躍された山川母の会長、そのご尽力

に感謝いたします。ありがとうございました。

今年の総会は、ＰＴＡ組織の再編成や自転車通学にかかる損害賠償保険の紹介など議事が多く、

終了予定の時間を超過しました。しかし、どれも大切な議案でありますので、保護者の皆様の

ご了解を賜りました。来年度は今年の成果を踏まえ、今年以上に参加して良かったと思えるよ

うなＰＴＡ・母の会総会を計画するつもりです。

（教務部主任 安達 健）

保護者の方々、ありがとうございました！

５月７日（木）から１５日（金）までの期間、

ＰＴＡ・母の会の役員の方々にもご協力をいただ

いて「新緑爽やか挨拶運動」を実施しました。

１月に実施した「挨拶運動」に続き、今年２回目

の実施です。保護者の方々の元気な挨拶に、生徒

達も明るい表情と声で挨拶を返していました。

一日の始まりが元気よく、明るい挨拶で始まる

ことの素晴らしさを感じました。次回は夏休み明け

の９月に実施します。これからもご協力をお願いいたします。 （教頭 小柳 勝彦）

ＰＴＡ総会

新緑 爽やか挨拶運動

「スマホと上手につきあおう」

県高校総合体育大会が６月５日から開催されます。本校からは、

８種目に８０名の選手が出場します。大会も直前に迫り、練習にも

一層熱が入ってきました。今年は、本校吹奏楽部の２、３年生２１名も

参加し、開会式で入場行進曲を演奏することになりました。高総体での「チーム波佐見」

の健闘・活躍を祈りたいと思います。

さて、ＰＴＡ・母の会総会にはご多用な中、多数の保護者の皆様にご出席いただきあ

りがとうございました。今年もPTA、母の会役員の方々を始めとする保護者の皆様の本

校への大きな期待とお子様への熱い思いを感じた総会でした。総会では、「容儀の乱れ

は心の乱れ、容儀をきちんとさせましょう！」「補習を受講させて、学力アップを目指

させましょう！」「携帯電話・スマホの厳格な使用ルールを守らせましょう！」を重点

項目としました。生徒の皆さんがよりよい人生を送る基礎作りのために、これまで以上

に保護者と教職員がしっかりと手を携えて、取り組んでいくことを確認しました。

この中で特に生徒の皆さんに考えて欲しいのは、スマホについてです。スマホは使い

方によってはとても便利な道具であると思います。しかし一方で、「スマホが人間をダ

メにする」とよく言われます。つまり、スマホは、使う人や使い方によっては、人を傷

つけたり、自分自身の生活を乱したりすることがあるということです。警察庁によると、

コミュニティーサイトをきっかけに、去年１年間で犯罪被害に遭った１８歳未満の少女

らが１,４２１人に上り、前年よりも１３０人近く増加したということです。また、文部

科学省全国調査では、スマホが子供の寝不足を誘発しているということが明らかになり

ました。先日本校でも、生徒の皆さんを対象に携帯等に関するアンケートを実施しました。

「家庭での約束事がない：６５％」、「平日の使用時間が３時間以上：５１％」、「サイ

トを通じて知り合った人と実際に会ったことがある：６％」など、極めて憂慮すべき状

況にあります。スマホに関連したトラブルで友人関係が壊れたり、つらい経験をしたり

したことがある人も多いと思います。「スマホごときでかわいい我が子が命を落としたり、

人生を狂わせたりしては決してならない」というＰＴＡ会長さんの言葉に代表されるよ

うに、我が子の健やかな成長を心から願う保護者の方々の思いをしっかりと受け止めて

ください。生徒の皆さんには、保護者の方と「安心で安全な使い方や家庭でのルール」

についてよく話し合って欲しいと思います。高総体や学校行事など、波高生活を明るく

楽しく送るためにも強くお願いしておきます。

校長室より

〈スローガン〉 「チーム波佐見」～常に前進 常に一歩～ 第１４号 平成２７年５月２９日発行

波高通信
〈校訓〉自律・積極・究理



生徒指導部からの緊急報告

『ご家庭でのルールづくりを！』携帯電話アンケート結果より

現在、携帯電話に端を発して様々な問題・トラ

ブルを耳にすることが多くなりました。

学校で実施した携帯電話アンケートでは、使

用時間が平日に２時間を超えるのが６割、土日

の休日には８割と増加しています。これでは学

習どころではありません。更に、Line等のSNS

の利用率は８割を超えています。トラブルの多

くはSNSを介して発生しています。ご家庭でも、

使用している内容の確認をお願いします。

また、フィルタリングをしていない･･･３４％、

スマホを介して新たにできた知り合いがいる･･･

３７％、実際に会ったことがある･･･２４名と

スマホは子どもだけで自制心を持って利用でき

る物ではありません。子ども達を被害者・加害

者にさせないために、ご家庭での使用時間ルー

ル作りをお願いいたします。携帯電話での指導

でお困りのことがあれば遠慮

無くご連絡ください。

学校と家庭が協力していく

ことで、子ども達の健全な成

長を後押しできればと考えて

います。ご協力をお願いしま

す。

（生徒指導主事 川瀬 啓典）

危険予知能力を育てよう！

５月２０日（水）日本自動車連盟、長崎支部、推進課事業係

長の庄島 恭博氏から「クルマ・自転車・人がつくる道路交通

と安全」と題して講話がありました。

道路には危険がたくさんある。先を読みとる危険予知能力が

大切であり、常に気がけていると身につくものだ。波高生は自

転車通学生が多いので、日頃から周りに十分注意して観察して

ほしい。自転車もクルマと一緒だということを理解してほしい。 （生徒指導部 得永 健）

交通安全教室

長崎県高等学校総合体育大会が始まります！

６月 2日(火) 代 休 ６月17日(水) 情報モラル教育

６月 3日(水) 高総体推戴式 ６月20日(土) 第１回ｵｰﾌﾟﾝｽｸｰﾙ

６月 5日(金) 高総体開会式(佐世保) ６月22日(月) 期末考査時間割発表

６月６日(土)～８日(月) 高総体(県下各地) ６月24日(水) 生徒総会

６月 ９日(火) 高総体報告会 ６月29日(月)～３日(金) 期末考査

６月の行事予定

２０１５年３月１８日から２０日に、岡山大学で開催さ

れた２０１５年年会には、愛知県立瀬戸窯業高等学校等、

全国７校からの出展があり、本校から２名が優秀賞に輝

きました。素晴らしい作品です。おめでとうございます。

（2-5美術・工芸科担任 立井 匡樹）

「密」本田あかね（2-5） 「海」太田龍雅（2-5）

飲酒運転「しない・させない」宣言！

東彼川棚町と波佐見町

にある県立４校の教職員

が川棚署を訪れ交通安全

を宣言した。中央で力強

く宣誓文を読むのが本校

の黒江教諭です。 （校長 野田定延）

この季節恒例の歓迎遠足が、４月２８日（火）に行われました。川棚川沿いの小道を友人

たちと語らいながら１時間ほど歩き、宿郷の中央グラウンドへ向かいました。

２・３年生が新入生を温かい拍手で迎え、歓迎行事が始まりました。まず、新転任の先生

方の自己紹介がありました。思い思いに自己紹介をされ、教頭先生が中島みゆき「ファイト」

の替え歌を歌われるなど、先生方の意外な一面が見られました。その後、学級対抗ドッジボ

ール大会があり、白熱した試合が行われました。優勝は１年４組、準優勝は３年３組、第３

位が３年２組でした。上位チームには賞品としてアイスが

配られ、おいしそうに食べている姿が見られました。残念

ながら途中で雨が降り始めたため、昼食後すぐの帰校とな

りましたが、帰校後は野球部の一発芸で大いに盛り上がり

ました。学級の親睦も深まった楽しい一日となりました。

（生徒会主任 重松 聰美）

開会式！頑張ります！
総合開会式で旗手を務める バレーボール部

主将の髙瀨隆一(3-3)です。 波佐見高校代表と

して自信と誇りを持って、最

後まで力強く行進してき ます。

応援よろしくお願いします。

（体育科 永瀬 諒）
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